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Abstract (en)
The basic body (11), which is provided with a convex bottom (15), allows rocking movements in all directions. Since the basic body (11) is
sufficiently heavy, e.g. is constructed as a hollow body filled with a packing material (21), and has a leg support (27), movements like those of a
tumbler can be carried out. It is also possible to move forwards on the ground, in which case the user of the device turns with the device. <IMAGE>

Abstract (de)
Sport- oder Spielgerät mit einem konvexen Boden (15) versehene Grundkörper (11) gestattet Schaukelbewegungen in allen Richtungen. Da der
Grundkörper (11) genügend schwer ist, z.B. als mit einem Füllmaterial (21) gefüllter Hohlkörper ausgebildet ist, und eine Beinstütze (27) aufweist,
können Bewegungen wie bei einem Stehaufmännchen gemacht werden. Weiter ist auch eine Fortbewegung auf dem Boden möglich, wobei sich der
Benützer (23) des Gerätes mit diesem dreht.
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